
 

 

Fraktion im Regionalverband Saarbrücken     5.10.2016 
 
 
 
 
 
Regionalverband Saarbrücken 
Herrn Regionalverbandsdirektor  
Peter Gillo 
- im Hause - 
 
 
 
 
Antrag zum Haushalt 2017 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Gillo, 
 
 
im Rahmen der Beratung des Haushalts des Regionalverbandes für das Haushaltsjahr 2017 
stellt die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen den folgenden Antrag: 
 
Die Regionalversammlung beschließt die Einführung eines 
Umweltmanagementsystems für die Verwaltung des Regionalverbandes. 
 
Um die Vorgaben aus dem Klimaschutzkonzept nachhaltig umsetzen zu können, ist eine 
Vielzahl an Maßnahmen notwendig. Konsequent und effizient könnte dies nur ein 
Klimamanager – die entsprechende politische Forderung erhebt die Fraktion Bündnis 90/Die 
Grünen auch weiterhin. Doch zu unserem großen Bedauern findet der Klimaschutz im 
Haushalt wie in der Politik seit Jahren nicht die Berücksichtigung, die erforderlich wäre. Um 
zumindest den Klima- und Umweltschutz in regionalverbandseigener Zuständigkeit 
weiterzuentwickeln, fordert die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen die Einführung eines 
Umweltmanagementsystems (z. B. EMAS oder ISO 14001). Dieses baut auf dem 
vorhandenen Energiecontrollingsystem des Regionalverbandes auf und ergänzt es um 
weitere umweltrelevante Verbräuche. 
Die Kosten der Einführung und Installation (rund 10.000 € im ersten Jahr) sowie der 
Aufrechterhaltung von 3.000 bis 4.000 € pro Jahr (je nach Umfang) können durch die im 
Produkt „56000 Klimaschutzkonzept“ bereits eingestellten Mittel gedeckt werden. 
 
 
Freundliche Grüße 

 

 

 
Patrick Ginsbach 
(umweltpolitischer Sprecher) 


